

Annonay Six mois après les inondations du 17 octobre 2024, c'est le grand nettoyage au Secours populaire

Le 2 mai, les bénévoles du Secours populaire se sont réunis pour vider une partie des locaux, dévastés par les inondations d'octobre dernier. Après un avenir incertain, l'association pourra reprendre ses activités au mois de juin.

Jean-Louis Mourin - 03 mai 2025 à 15:06 | mis à jour le 03 mai 2025 à 15:25 - Temps de lecture : 2 min



Il faut enlever la boue incrustée sur le bas de tous les meubles.

Le comité d'Annonay du Secours populaire sort la tête de l'eau. En effet, après les terribles inondations du [17 octobre 2024](#) et les dégâts dévastateurs causés par la Deûme, une éclaircie se profile.

D'abord, les locaux [ont été déclarés](#) par la commission de sécurité comme non viables. Principale conséquence, l'arrêt immédiat des trois-quarts de l'activité. Une perte sèche, si on peut se permettre l'adjectif, de 3 000 euros mensuels. Grâce à la réactivité de la Ville d'Annonay et à la compréhension de l'association du canoë-kayak, seul le pôle alimentaire a pu poursuivre ses distributions.

Plus de brocante, de jouets, de vestiaire, les bénévoles sont désorientés car leur raison d'être, celle d'aider les plus démunis, est mise en sommeil. À l'écoute, le maire et ses principaux collaborateurs se démènent pour trouver des solutions de repli mais que le parc immobilier annonéen ne peut pas satisfaire compte tenu de l'espace nécessaire.

Les locaux de nouveau exploitables

Début 2025, année des 100 ans du Secours populaire, une expertise déclare le bâtiment à nouveau exploitable.

Au printemps, l'association peut reprendre possession de ses locaux, à l'exception d'une extrémité du bâtiment estimée encore incertaine en termes de sécurité. Mais c'est un travail titanesque qu'attendent les bénévoles. Les agents municipaux ne sont pas non plus épargnés par la tâche de sécurisation du périmètre. La Ville fait appel à des entreprises de nettoyage. Une opération « à

tiroirs » débute : on nettoie des salles vidées de ses meubles et on y entrepose d'autres objets dans l'attente d'un nettoyage progressif. À Privas, la fédération départementale demeure sur le qui-vive. Un premier geste sera le remplacement du véhicule utilitaire du Secours populaire.



Françoise Giroux, responsable du comité local d'Annonay coordonne l'opération de grand nettoyage.

Des bénévoles, de véritables fourmis

Puis ce fut le 2 mai, où une trentaine de personnes bénévoles se sont démenées autour de leur secrétaire générale, Françoise Giroux, pour vider un local qui sera livré aux entreprises de nettoyage mandatées pour rendre les lieux accessibles au public.

Début juin sonnera une probable réouverture au public pour toutes les activités.

Psychologiquement, financièrement, physiquement, le Secours populaire d'Annonay vient de connaître une très rude épreuve. Toutefois, selon l'expression consacrée, le bout du tunnel est là.

Parallèlement, le comité tient à s'associer aux 80 ans du Secours populaire 07 par plusieurs animations au cours de l'été.